
Координационный центр на РИФ 2023!  

XXVII Российский Интернет Форум прошёл в пансионате «Лесные дали» 24-26 мая 

В этом году Координационный центр доменов .RU/.РФ вновь стал организационным 
партнёром форума и провёл там свои мероприятия. 

 

Координационный центр представил насыщенную программу, в которой нашлось место 
дискуссиям, лекциям, конкурсам, встречам, а также отдыху и развлечениям. На выставке 
расположился большой стенд КЦ, где были представлены аккредитованные регистраторы и 
прошла викторина «Изучи интернет - управляй им!» с призами и подарками. В лектории РИФ 
выступили эксперты доменного бизнеса, юристы, специализирующиеся на доменной 
тематике, и даже интернет-омбудсмен. 

Традиции неизменны – в нулевой день РИФ открыл «Провайдерский шашлык»! 

  



А 24 мая 27-й Российский Интернет Форум начал работу! 

 

Официальное приветствие участникам РИФ прислал Председатель Правительства России 
Михаил Мишустин. Он отметил лидирующие позиции России по числу пользователей и 
доступности интернета, успехи в цифровой трансформации, использовании ИТ в госсекторе и 
импортозамещении ПО. Михаил Мишустин также напомнил о мерах государственной 
поддержки IT-отрасли и пожелал участникам продуктивной работы. 

   

В ходе дискуссионной панели «Построение технологического лидерства» главный аналитик 
АНО «Цифровая экономика» Карен Казарян рассказал о том, что в 2022 году сегмент 
инфраструктуры интернета вырос на 47% и составил 303,3 млрд рублей. 

Директор Координационного центра Андрей Воробьев отметил, что домен .RU в течение 2022 
года подвергался беспрецедентному санкционному давлению – это и отказ зарубежных 
регистраторов от поддержки доменных имен, и невозможность для зарубежных 



пользователей оплатить продление доменов из-за банковских санкций. Поэтому по 
результатам года наблюдалось снижение числа доменов в зоне .RU, которое было 
скомпенсировано ростом в кириллическом домене .РФ. 

   

«Сейчас российские регистраторы находят решения, чтобы продолжать осуществлять 
взаимодействие с зарубежными пользователями. Стоит отметить, что эта ситуация 
способствовала росту интереса к созданию сайтов локальных проектов в зонах .RU и .РФ. 
Так, например, многие музеи и проекты в сфере искусства осуществляют продажи 
билетов только в онлайн-формате. И наш прогноз на 2023 год оптимистичен – 700 тысяч 
доменов в зоне .РФ и 5 млн в зоне .RU. Кроме того, из-за релокации ИТ-компаний 
существует повышенный интерес ближневосточных компаний к доменной зоне .RU, и тут 
мы видим серьезный потенциал для роста доменной отрасли», - добавил он. 

В обсуждении тенденций и перспектив развития экономики Рунета также приняли участие: 

• генеральный директор АНО «Цифровая экономика» Сергей Плуготаренко; 
• директор РАЭК Сергей Гребенников; 
• исполнительный директор Mediascope Ксения Ачкасова; 
• президент АРИР Борис Омельницкий; 
• заместитель управляющего директора OZON Алексей Минаев; 
• генеральный директор «Циан» Дмитрий Григорьев; 
• главный аналитик РАЭК Мария Сайкина; 
• арт-директор студии Артемия Лебедева Cергей Кулинкович. 

После открытия и пленарной сессии состоялся круглый стол «Народов много – Родина одна. 
Рунет – как объединяющая сила современной России», в котором приняли участие 
эксперты РАЭК, Координационного центра, АНО «Цифровая экономика», Центра глобальной 
ИТ-кооперации, Общественной палаты, Института Развития Интернета и других организаций. 



  
Они обсудили, какое воздействие оказывает Рунет на массовое сознание российского 
общества, новые образовательные и общественные интернет-проекты, направленные на 
повышение патриотизма и лояльности в обществе, а также формирование молодежного 
контента в сфере креативных индустрий. Также в ходе дискуссии были подняты вопросы, как 
изменился Рунет за последние 30 лет и как его воспринимает современная молодежь. 

   
Директор Координационного центра Андрей Воробьев рассказал о молодежных проектах 
центра и важности вовлечения молодежи в процессы управления интернетом. 
 
«Если попробовать одним словом обозначить самый важный фактор в общении с 
молодежью, то это будет слово «доверие». Если говорить с молодым поколением на его 
языке и быть с ним на одной волне, то становится гораздо легче найти правильный подход 
к привлечению новых талантов», - добавил он. 

В первый день Форума также прошла традиционная «Доменная секция», организованная 
Координационным центром. 

   



Модератором секции выступил директор Координационного центра Андрей Воробьев, а 
главной темой обсуждения стало «самочувствие» доменной отрасли в условиях санкционного 
давления. 

Участники сошлись во мнении, что импортозамещение идет, отрасль выстояла, продолжает 
развиваться и расти, несмотря на отдельные трудности. 

Генеральный директор RU-CENTER Андрей Кузьмичев рассказал о том, как компания сумела 
справиться со сложнейшей ситуацией, сложившейся из-за санкций. Он отметил работу 
зарубежных партнеров регистратора, которые проявили высокий профессионализм и 
поставили во главу угла интересы пользователей. Также Андрей Кузьмичев представил новые 
сервисы компании – сервис «Резервация» и новый механизм смены подрядчика для 
регистрации международных доменов. 

О том, как санкции повлияли на систему управления DNS российских доменов и какие шаги 
уже предприняты для обеспечения цифрового суверенитета, рассказали генеральный 
директор MSK-IX Евгений Морозов и генеральный директор Технического центра Интернет 
Алексей Рогдев. 

  

 

Начальник отдела управления проектами ТЦИ Тамара Храмцова представила участникам 
обновления в системе регистрации доменных имен. Она отметила ее готовность к 
изменениям в законодательстве, связанным с внедрением регистрации доменов через 
Госуслуги, и проанонсировала новые сервисы для регистраторов. 

Своими наблюдениями о том, как санкции влияют на рассмотрение доменных споров в ВОИС, 
поделились президент компании «Интернет и Право» Антон Серго и президент IP CLUB 
Марина Рожкова. 

Завершилась секция выступлением заместителя директора КЦ Ирины Данелия, которая 
познакомила участников с существующими и разрабатываемыми сервисами 
Координационного центра для пользователей и регистраторов: сервисом проверки домена 
на совпадение с заданным обозначением, сервисом Registry Lock, Личным кабинетом 
регистратора и новым сервисом подбора доменов. 



Вечером первого дня Координационный центр организовал вечеринку для ветеранов РИФа в 
баре «Пумба». Вкусная еда и напитки, выступление популярной у интернетчиков группы РОЛ 
бэнд – всё как в старые добрые времена! 

   

Помимо участия в деловой программе Форума, Координационный центр приготовил и ряд 
других активностей: стенд с регистраторами и уличную фотозону. 

На стенде гости РИФ могли пообщаться с экспертами и задать любые вопросы, касающиеся 
регистрации доменов, хостинга, создания сайтов и много другого, а также принять участие в 
увлекательных конкурсах, квестах и викторинах. 

  

За размещение поста с фотографией в фотозоне КЦ можно было получить классные призы. 

  

25 мая на Главной сцене РИФ 2023 был дан старт 11-му конкурсу «DOT-журналистика 2023». 
DOT-журналистика – конкурс для профессиональных и начинающих интернет-журналистов и 
блогеров, который проводится Координационным центром при поддержке РАЭК и 



регистратора REG.RU. 
 
В этом году работы на конкурс принимаются в 7 номинациях: 

• «О доменах больше всех» (цикл публикаций одного автора) 
• «А что внутри?» (лучший материал об инфраструктуре сети) 
• «Доменный кофебрейк» (репортажи о разных событиях отрасли) 
• «Доменная (без)опасность» (публикации о кибербезопасности) 
• «Популярно о доменах» (лучшая публикация для массового читателя) 
• DOT-блогер 
• Спецноминация REG.RU 

Открывая конкурс 2023 года, директор Координационного центра Андрей Воробьев отметил, 
что число его участников постоянно растет. «В прошлом году на конкурс было подано более 
1000 публикаций, пришлось даже делать шорт-лист для жюри. Нас радует, что растет 
число журналистов, интересующихся интернет-отраслью и доменной тематикой. Они 
пишут об этом со знанием дела, профессионально разбираются в доменном рынке и 
способствуют популяризации российских доменных зон», – добавил он. 
 

  

А вечером второго дня РИФ на стенде Координационного центра гости Форума отпраздновали 
день рождения домена .РФ! 

Всех ждали конкурсы и викторины, а также угощения и дружеское общение. 



  

В заключительный день РИФ 2023 26 мая директор Координационного центра доменов 
.RU/.РФ Андрей Воробьев принял участие в ИТ-завтраке «Технологическое лидерство 
России». Он рассказал о том, как инфраструктура Рунета справляется с санкциями и как 
проходит импортозамещение в этой сфере, а также о текущей ситуации с использованием 
ЕСИА для регистрации доменных имен. «Минцифры понимает, что ЕСИА нужно внедрять, 
более того, законопроект о введении обязательной регистрации доменов через ЕСИА был 
предложен министерством еще прошлым летом. Сейчас идет процесс согласования 
требований к регистраторам, поступивших от других органов власти», - рассказал 
Андрей Воробьев. 

   

А в Карьерной гостиной участников форума ждала насыщенная лекционная программа от 
Координационного центра доменов .RU/.РФ. Образовательный курс от КЦ открылся 
лекцией Марины Рожковой, доктора юридических наук, президента IP CLUB, главного 
научного сотрудника Института законодательства и сравнительного правоведения при 
Правительстве РФ. В лекции «Цифровые деньги - какие они бывают?» Марина подробно 
рассказала об истории появления цифровых денег, об их особенностях и о том, как цифровые 
деньги позиционируются в законодательстве разных стран. Лектор подробно объяснила, чем 
цифровые деньги отличаются от денежных суррогатов - бонусов, баллов, миль и прочего. 
Слушатели были ознакомлены с разными типами цифровых денег. 



  

Марина Рожкова объяснила разницу между публичным и частным блокчейном, которая, как 
оказалось, невелика, и рассказала о том, как происходило создание самых известных 
криптовалют. Она отметила, что первая реакция государств во всем мире на появление 
публичного блокчейна была отрицательной, но позже государства стали регулировать рынок 
криптовалюты. Сегодня существует рынок национальных криптовалют, которые можно 
отнести к частному блокчейну. Такой валютой является, например, создаваемый сейчас 
«цифровой рубль». «Законопроект о «цифровом рубле» сейчас проходит второе чтение, и 
есть вероятность, что в июле 2023 года закон будет принят», - отметила Марина Рожкова. 

Продолжил тему виртуальных финансов интернет-омбудсмен Дмитрий Мариничев с 
лекцией «Всё о криптовалютах». Дмитрий Мариничев на интересных примерах 
продемонстрировал, как работает технология блокчейна. «Проникновение криптовалют 
подразумевает абсолютный общественный консенсус по поводу каждого шага в цепочке», - 
отметил он. 

  

Лектор объяснил, почему криптовалюты не являются механизмом инвестирования, а также 
рассказал о взаимоотношениях государства и криптовалют и перспективах развития этих 
отношений. Криптовалюты стали важным фактором изменений в разных отраслях экономики, 
они уже оказывают влияние на общественные отношения, науку, коммерцию. «Развитие 
криптовалют приведет к изменению социально-экономических отношений, а бизнес 
перейдет от конкуренции к коллаборации», - заключил интернет-омбудсмен. 



Три рабочих дня РИФ получились незабываемыми! 

Благодарим организаторов за насыщенную программу, увлекательные дискуссии и создание 
праздничной атмосферы! И, как всегда, на РИФ было много теплых встреч и общения с 
друзьями и коллегами. 

 

 


